令和2年度第10回石垣市教育委員会11月定例会会議録

日時 令和2年11月25日(水) 午後3時30分開会 午後6時10分閉会 場所 石垣市教育委員会事務局ホール

出席者 【教育長及び教育委員】

【教育委員会事務局等職員】

育 教 部 長 天 久 朝 市 務 総 課 長 仲 間 千加史 学 務 課 小底正弘 長 敦 学校教育課長 前三盛 いきいき学び課長 吉村安史 文 化 財 課 長 下 地 傑 大 濵 憲 二 市史編集課長 博 砂川栄秀 物 館 長 学校給食センター所長 成底広敏 書館 久 原 道 代 長 総務課企画調整係長 内 原 正 勝 平 得 航二郎 総務課企画調整係主任

傍 聴 人 報道関係者1名

議事

- (1) 議案第58号 令和3年度石垣市教育委員会(幼稚園教諭)人事異動方針の承認を求めることについて
- (2) 議案第59号 令和3年度石垣市教育委員会人事異動方針の承認を求めることについて
- (3) 議案第60号 学び遊び学級実施委託要綱の一部を改正する要綱について
- (4) 議案第61号 石垣市立学校給食センター調理業務等委託検証委員会設置要綱の一部を改 正する要綱について
- (5) 議案第62号 石垣市指定文化財の指定について(世持井戸)
- (6) 議案第63号 大濱信泉記念館指定管理者の指定に関する議案の議会提出の承認を求める ことについて
- (7) 議案第64号 財産の取得に係る議案の議会提出の承認を求めることについて(市立小中学 校楽器購入事業に関する備品)

- 議案第65号 財産の取得に係る議案の議会提出の承認を求めることについて(遠隔授業に (8)備えた大型掲示装置に関する備品)
- (9)令和2年度石垣市一般会計補正予算(第9号)案提出の承認を求めることに 議案第66号
- 議案第67号 令和2年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出補正予算(第2 (10)号) の承認を求めることについて
- 議案第68号 令和2年度石垣市教育事務点検評価報告書(令和元年度事業対象)の承認を (11)求めることについて
- (12) その他

開会 午後3時30分

石 垣 教

育 長 皆さんこんにちは。街中ではトックリキワタの花がとてもきれいに咲いて おりますね。季節の花が咲き誇っており、とても嬉しい気持ちになります ね。それではこれより、令和2年度第10回石垣市教育委員会11月定例会 を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。 石垣市教育委員会会議規則第7条に会議は、公開とする。ただし、人事に 関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委 員の3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これ を公開しないことができる。と規定されています。本日の議事については、 公開とすることとしてよろしいですか。

各 委 員

はい。

(なし。)

はい。

石 垣 教 育

長
それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議 傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委 員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。

(石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。)

次に、会議録の承認についてであります。第9回10月定例会の会議録に ついて、質疑・訂正等はありますか。

各 委 員

石 垣 教 育 長 | それでは、10月定例会の会議録を承認としてよろしいですか。

各 委 員

石垣教育長

次に、今回の会議録署名人について、今回は南委員と浦内委員を指名しま す。よろしいですか。

南・浦内委員

石 垣 教 育

長

次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ て行います。それでは、金城委員より順に報告をお願いします。

金城教育長職務代理者

1点目、10月27日は、宮良小学校、みやなが幼稚園の学校訪問でした。 地域と共に歩む宮良小は、まごころを教訓として、市民憲章の碑の前には 赤馬が戯れていて、卒業生として感慨深いものがありました。2点目、11 月4日は、八島小学校、あまかわ幼稚園の学校訪問でした。地域の人々か ら見た八島小は、海の側であり、交通量の多い国道もあり、両方の危険が 懸念されます。このことに対して質問したところ、きちんと答えてくださ いました。3 点目、11 月 17 日は、白保中学校の学校訪問でした。中学校 教育は、社会への橋渡しが考えられるので、地域の人材活用視点を当てて 質問しました。また、これから製作するサブムニカレンダーは、中学生も

活用されるとのことなので、期待したいと思います。4点目、11月22日は、平真小学校創立130周年記念式典・祝賀会に参列しました。コロナ禍の中、地域が一体となり、脳裏に残る素晴らしい取り組みをしてくださいました。5点目、本日11月25日は、明石小学校、あかし幼稚園の学校訪問でした。校長、教頭の連携が素晴らしく、学校が変わる、子どもが伸びる、職員や地域が信頼する学校になる。そんな予感を抱きました。掲示教育等にも無言の教えがあり、良い学校経営でした。以上です。

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 南 委 員 10月 27日、宮良小学校、みやなが幼稚園の学校訪問をいたしまし

員 10月27日、宮良小学校、みやなが幼稚園の学校訪問をいたしました。コロナ禍における学校の取り組み、行事の取り組み、学校経営や生徒指導上の課題について協議いたしました。11月4日、八島小学校、あまかわ幼稚園の学校訪問をいたしました。授業参観、施設の視察を行い、子ども達の学習の様子や施設の現状を把握することができました。学校経営、学力向上、生徒指導等について協議し、課題等を共有することができました。11月17日、白保中学校の学校訪問を行いました。教諭時代、5年間勤務した学校なので、懐かしい気持ちで学校訪問ができました。授業参観では、落ち着いた態度で真剣に学習している生徒の様子を見ることができました。また、学校経営、学力向上、生徒指導について協議を行い、成果と課題を共有することができました。何年かぶりに学校給食をいただくことも

できました。本日の11月25日、明石小学校、あかし幼稚園の学校訪問を行いました。三力一心の校訓を基に行われる教育活動を視察し、学校経営の課題等についても協議いたしました。報告は以上です。 石垣教育長ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。

石 坦 教 育 長 浦 内 委 員

員 10月27日、みやなが幼稚園、宮良小学校を訪問いたしました。校門周辺、校内と、美化環境の整った学校でした。授業参観で見た、学びを受ける児童一人ひとりの素晴らしい授業態度に感銘いたしました。地域、学校、保護者が一体となって様々な活動が展開されており、特に黒糖づくりに活躍する水牛を飼育し、地域の人材を活用した特色ある学校づくりに励んでいる姿を感じてまいりました。11月4日、あまかわ幼稚園、八島小学校を訪問いたしました。小学校では、年々入学者数が減少している状況にあり、早めの減少を防ぐ方策を講じることが必要だと思います。学校では、地域の特性を生かした学習活動が展開されており、児童のハーリー競争、魚釣りなど地域、保護者の積極的な協力がありました。本日午前、あかし幼稚園、明石小学校を訪問いたしました。風光明媚な環境にある学校で、学校の課題、問題等を校長、教頭先生のリーダーシップのもと、全職員が一丸となって積極的に取り組んでいる姿がありました。学校の教育目標実現に向け、更に取り組んでいただきたいと思います。以上です。

石 垣 教 育 長 大 道 委 員

長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 10月27日、みやなが幼稚園、宮良小学校を学校訪問しました。校舎は古いですが、校内の環境整備が行き届いており、清潔感がありとても明るかったです。校長先生、教頭先生の管理職としての考えも素晴らしく感心しました。創立124年の宮良小学校は、宮良村の伝統を大切にして地域に愛される素敵な学校でした。11月4日、あまかわ幼稚園、八島小学校を学校訪問しました。ハーリー体験やグルクン釣り体験など、地域の特性を生かした海の学習を多く取り入れているのが素晴らしいと思いました。11月 17日、白保中学校を学校訪問しました。教室の窓からはサトウキビ畑が見 え、とても穏やかで静かな環境の中、生徒達が落ち着いて学習をしていま した。白保中学校で初めて学校給食をいただきました。学校給食がどのよ うなものか知ることが出来て良かったです。本日11月25日、あかし幼稚 園、明石小学校を学校訪問しました。自然に囲まれたとても素敵な学校で した。パワフルな校長先生の熱い思い、やる気に満ちた姿が印象的でした。 報告は以上です。

石 垣 教 育

長しありがとうございました。では、教育長の日程報告です。

(教育長日程報告 令和2年10月24日~11月25日) それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。

(なし。)

各 委 員

石 垣 教 育 長 │続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり としてよろしいですか。

各 委 員 はい。

石 垣 教 育 長 | それでは議事に入ります。まず始めに議案第58号令和3年度石垣市教育 委員会(幼稚園教諭)人事異動方針の承認を求めることについて、事務局 より提案、説明をお願いします。

総 務 課 長|提案・説明

石 垣 教 育

長しただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

金城教育長職務代理者 | 特例事項の中に「近親者の同一職場 (所属) への配置は原則として避ける」 とあります。具体的に何親等といった基準はありますか。

総 務 課

長 基本的には3親等までを指しております。この方針は、幼稚園教諭を含め た市長部局全体の方針であります。幼稚園につきましては、各幼稚園に幼 稚園教諭1名の配置となりますので、この点に該当はしないかと思います。 長し他に質問はありませんか。

石 垣 教 育

浦 内 委

員 | 移動基準の(2)の末尾に「公益法人等への派遣については、本人の同意を得 て行う」とありますが、本市においてはどの公益法人が該当しますか。

総 務 課

長 | 現在であれば、中央運動公園が該当します。運動公園の管理は体育協会の 方に移管されており、そこに現業職の職員を配置していたと認識しており ます。

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。

石 垣 教 育

(なし。)

各 委 員

長 それでは、議案第58号令和3年度石垣市教育委員会(幼稚園教諭)人事 異動方針の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。

各 委

員 はい。

石 垣 教 育

長 | それでは次に、議案第59号令和3年度石垣市教育委員会人事異動方針の 承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いします。

総 務 課

長|提案・説明

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

南 委

員 │ 希望調書の提出についてですが、所属長を通しての提出の場合と所属長を 経ずに直接教育長へ提出の場合がありますよね。その後、所属長ヒアリン グがあるということですが、所属長を経ずに直接出された場合に、所属長 は部下の希望を把握しないままにヒアリングすることとなりますよね。例 えば学校では、校長がある程度部下の希望を把握していた方が学校経営が 安定すると考えます。これは教職員ではなく、あくまでも教育委員会の人 事異動方針ではありますが、希望調書の提出方法を2パターン設けている ことに少し疑問を持ちます。

総 務 課 長

長 職員からの調書提出についてですが、毎年、所属長を経ずに直接総務課に 提出することがほとんどであります。学校関係職員は、校長を経由して提 出することもあります。どちらの場合もヒアリングの際は、本人が提出し た希望調書をもとにヒアリングを行うこととなりますので、所属長の意見 や本人の意見を尊重した上で実施していく形となります。

南 委 員

学校関係職員だけでも、学校長を経由した方が良いのではないのかなと思います。やはり学校経営上の観点からですね。学校長との意思の疎通が図られないといったことを懸念しております。

総 務 課 長

長 学校現場につきましては、人事異動希望調書に係わらず、直接総務課に相談、意見が来ることもしばしばであり、本人と学校長との関係が見えにくい部分があるのも事実であります。こういった面にも配慮した上での提出方法ということとなります。この件につきましては、今後進めながら改善すべき点は見直しを図りながら実施していきたいと思います。

石 垣 教 育 長

長 人事に関しましては、学校長とのヒアリングの中でお互いの希望について 確認しております。その上で調整をしておりますので、南委員の意見につ いてもこれから検討したいと思います。

南 委 員

員 私が学校現場にいた時の話なのですが、ある嘱託職員と教職員との人間関係が明らかに良くなかったのですが、この嘱託職員は異動ではなく留任を希望しておりました。学校経営上、学校長はこういった部分も把握しておかなければならないと思います。学校長だけは、職員みんなの希望を把握することで良い方向に繋がっていくといった部分もあるのではないのでしょうか。

総 務 課 長

長 そういった案件につきましては、ヒアリングの中で学校長の意見を聴きな がら判断したいと思います。

大 道 委 員

員 私個人としては、南委員とは反対の意見なのですが、校長先生には言えない、言いたくないという職員も少なからずいるかと思います。必ず所属長を通さなければならないとなると、自身の本当の希望を書くことができなくなるのではないでしょうか。

南 委 員

それもありますが、県費職員の場合は、所属長を必ず通すこととなっているのですよ。市の職員の場合は、どちらでもいいとなると、一部分だけ把握ができないということになってしまいますよね。同じような形で人事異動手続きができないものかなと思っております。

大 道 委 員

| でも、校長に対して本音を言いにくい人はいらっしゃいますよね。

南 委 員 過去にはそういった事例もあったかと思います。だからこのような2パタ ーンの形を取っているのだと思います。

大 道 委 員

学校現場職員の立場からも、校長を通さず直接提出できる、本当の希望を 伝えられるシステムがあった方が良いと思います。

石 垣 教 育 長

この人事異動方針の対象となる学校現場職員は、学校司書、用務員、調理 員が該当します。両委員の意見も踏まえ、しっかりと対応していきたいと 思います。

南 委 員

員 人事権は教育委員会が担っておりますが、日頃の職務の管理監督者は所属 長ですよね。人事というものは職員の管理監督にも係わってきますので、 そういった点も考慮して検討していただきたいと思います。

石 垣 教 育 長 | 職員配置についてしっかりと対応してまいります。他に質問はありません か。

各 委 員

(なし。)

石 垣 教 育 長 | それでは、議案第59号令和3年度石垣市教育委員会人事異動方針の承認 を求めることについては、承認としてよろしいですか。

各 委 はい。 員

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第60号学び遊び学級実施委託要綱の一部を改正する 要綱について、事務局より提案、説明をお願いします。

いきいき学び課長

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

提案•説明

各 委 員 (なし。)

石 教 育 長 それでは、議案第60号学び遊び学級実施委託要綱の一部を改正する要綱 垣 については、原案可決としてよろしいですか。

各 委 員 はい。

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第61号石垣市立学校給食センター調理業務等委託検 証委員会設置要綱の一部を改正する要綱について、事務局より提案、説明

をお願いします。

学校給食センター所長 | 提案・説明

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

浦 内

委 員 | 委託業者との契約期間は何年になるのですか。

学校給食センター所長 | 平成29年8月から一部業務の民間委託がスタートしております。スター ト当初は、初めての民間委託だったことから3年契約で結んでおります。 それから毎年検証委員会を開き、評価をしてまいりました。そして今年の 8月に同じ業者と、今回は5年契約で締結いたしました。

石

垣 教 育 長 オーディフさんと3年間の委託を終えて、新たに5年契約を結んだところ であります。

浦 内 委

員 委員の任期はどのように変わるのですか。

学校給食センター所長 | 任期につきましては、これまでは3年としておりましたが、今回の改正に より、選任の日から検証結果を教育長に報告した日までといたします。

総務課企画調整係主任

改正後の検証委員会につきましては、委員会設置を毎年度実施するもので はないことから、任命した日から教育長への報告が完了した日までとして おります。委員会は必要に応じて随時設置され、また、任命されたその年 度内に教育長の報告までを完遂いたします。任命から報告までが任命され た年度内に完結するということで、任期何年といった規定を設けておりま せん。

浦 内 委 員丨

これまでは毎年検証委員会を開いていたが、今後は毎年ではないというこ とですよね。

教 育 部

長 そうですね。これまでは初めての民間委託でありましたので、業者との3 年契約の中で毎年検証委員会を開いておりましたが、当初の3年が過ぎ、 新たにプロポーザル入札をし、5年契約として同じ業者と更新いたしまし たので、今後はこの5年間の内に1回以上検証委員会を持つという運びに なります。

員 わかりました。 浦 内 委

> 長 | 5 年間の内、3 年目に検証委員会を開く考えであります。他に質問はあり 育 ませんか。

石 垣 教 南

員 | 検証回数が5年に1回となると、業務の質が低下しないかということが懸 念されます。学校給食は子ども達の安全安心に直結しますので、そのあた りを担保するためにも、毎日の給食センター職員によるチェックや業務の 履行状況について検証していく態勢づくりにも努めてもらいたいと思い ます。

石 垣 教 育 長 | 学校給食の質の低下のないように、また、安全性を確保していくために、 年に数回開かれる学校給食運営委員会の中で報告していくような態勢づ くりを整えていきたいと思います。それでは、他に質問が無ければ進めて もよろしいですか。

各 委 はい。 員丨

石 垣 教 育

長 | それでは、議案第61号石垣市立学校給食センター調理業務等委託検証委 員会設置要綱の一部を改正する要綱については、原案可決としてよろしい ですか。

各 委 員しはい。

石 垣 教育長|暫時休憩します。

(休憩)

石 垣 教

育 長 再開します。次に、議案第62号石垣市指定文化財の指定について(世持 井戸)、事務局より提案、説明をお願いします。

文 化 財 課 長|提案・説明

石 垣 教 育 長しただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

各 委 員 (なし。)

石 垣 教 育 長 | それでは、議案第62号石垣市指定文化財の指定について(世持井戸)は、 承認としてよろしいですか。

各 委 員 はい。

石 垣 教 育

長 | 再開します。次に、議案第63号大濱信泉記念館指定管理者の指定に関す る議案の議会提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明を お願いします。

総 課 長|提案・説明 務

課

石 垣 教 育

長しただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

務

総

金城教育長職務代理者│指定管理者選定委員会の採点結果については、公表されないのですか。

長一そうですね。選定委員会の事務局は市長部局の企画政策課になるのです が、審査項目ごとの点数については非公開であり、教育委員会の方にも合 計点数のみ通知がありました。大濱信泉記念館については2団体から申請 があったのですが、合計点数の高い方が株式会社ハブクリエイトというこ とであります。

金城教育長職務代理者

点数は見れないけど、提案のある団体の方が得点が高かったということで すね

総 務 課

長一最終的な決定については、市議会の議決が必要となります。現時点におい ては、あくまでも指定管理候補者ということであります。

南 委

総 務 課

員」どの点で優劣がついたというのは、所管課でもわからないのですか。

長 2 団体とも選定委員会の中で個別にプレゼンテーションを行っておりま す。それを踏まえ、選定委員はそれぞれで項目ごとに点数をつけておりま す。詳細な配点までは所管課にも通知されておりません。

南 委 員 | もう1点質問ですが、委託期間が3年から5年に延びた理由はなぜですか。 総 長 | 今回より、指定管理委託期間を5年間に延長いたしました。これにつきま 務 課 しては、教育委員会総務課の方で検討し、延長を決めました。理由としま しては、民間団体の安定的収入の確保が挙げられます。また、本市の他の 指定管理施設におきましても、委託期間を3年から5年に変更していると ころも多いことから、大濱信泉記念館もそれらに合わせる形で5年に変更 いたしました。 員しわかりました。短い期間であれば、管理する側にも良い意味で緊張感があ 南 委 り、しっかりやらなければならないといった作用が働くのかなと思いま す。5年だとだらけるという意味ではありませんが、いずれかのタイミン グで施設が適性に管理されているのかといった検証をしなければならな いのかなと思います。敷地内の草刈といった環境整備面も含めて、検証し ていく態勢をとっていただきたいなと思います。 総 務 課 長 | 大濱信泉記念館の収支状況、指定管理者の独自事業につきましては、毎年 検証を実施しております。草刈状況といった報告書に表れない部分もあり ますので、所管課として指定管理者と蜜に連携していきたいと考えます。 員 | そうですね。そのような態勢づくりを是非とっていただきたいと思いま 南 委 す。 他に質問はありませんか。 教育 長 石 垣 大濱信泉記念館は、大濱信泉という名前が付いているわけですから、ただ 金城教育長職務代理者 の施設管理だけではなく、大濱信泉先生や、この記念館をどのようにアピ ールしていくのかが重要だと思います。教育委員会として承認する以上、 指定管理者がどのように広報、周知していくのか、この点についても説明 があればなと思いました。次回からでもいいので、ご検討よろしくお願い 長一ご提言ありがとうございました。そのように検討してまいりたいと思いま 総 務 課 す。 石 垣 教 育 他に質問はありませんか。 長 大 ハブクリエイトさんは、ここの指定管理を何年続けているのですか。また、 道 委 選定委員会の組織はどのようなメンバーで構成されているのですか。 総 務 課 長 | 株式会社ハブクリエイトさんは平成30年度から指定管理者となっており、 今年度で3年となります。今回、指定の議決がなされれば2期目となりま す。その前は、南山舎さんが指定管理をされておりました。また、選定委 員会についてですが、市長部局の企画政策課が事務局となっております。 長 | 委員構成については、外部委員が2名、他は市の部長級の職員で構成して 教 育 部 おります。 員 教育委員会からはどなたが携わっているのですか。 大 道 委 長 | 教育部を代表して、私が出席しております。外部委員含めそれぞれの委員 教 育 部 が採点を行います。選考方法としては、総得点が基準を上回っていること、 さらに、2団体以上申請がある場合は、より点数が高い方が候補者として

 大 道 委 員
 わかりました。ありがとうございます。

 石 垣 教 育 長
 他に質問はありませんか。

選定されることとなります。

各 委 員 (なし。)

石 垣 教 育 長 | それでは、議案第63号大濱信泉記念館指定管理者の指定に関する議案の

議会提出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 はい。

各 委 員

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 64 号財産の取得に係る議案の議会提出の承認を求めることについて(市立小中学校楽器購入事業に関する備品)、事務局より提案、説明をお願いします。

総 務 課 長 提案・説明

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

大 道 委 員 子ども達にとって、とても素晴らしい事業だと思います。各学校によって 金額が違うのですが、これは各学校に希望をとったのですか。また、希望 を聞いたのであれば、希望したものの内全部を購入するのか、又は何割く らいを購入するのでしょうか。さらに、購入しない学校もあるので、事業 の流れについても教えていただけますか。

総 務 課 長 昨年度から各学校に調査を行い、買い替えの必要がある楽器について照会したところであります。各学校から上がってきた楽器全てを予算化して購入する計画であります。本議案は、14校分の楽器の購入についてであり、残りの5校分につきましても、補正予算で予算計上をしているところであり、今年度内に19校全ての楽器を購入する予定であります。手を上げていない学校については、買い替える必要がないと判断したものとなります。また、財源につきましては、ふるさと納税を活用しております。

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。

各 委 員 (なし。)

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 64 号財産の取得に係る議案の議会提出の承認を求める ことについて(市立小中学校楽器購入事業に関する備品)は、承認として よろしいですか。

各 委 員はい。

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第65号財産の取得に係る議案の議会提出の承認を求めることについて(遠隔授業に備えた大型掲示装置に関する備品)、事務局より提案、説明をお願いします。

学校教育課長 提案・説明

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

南 委 員 平成 25 年あたりにも電子黒板を購入し、各教室に設置しているかと思いますが、それらも買い替え、入れ替えるということですよね。まだ使用できる古い電子黒板についてはどのように取り扱うのですか。

学校教育課長 以前設置した電子黒板については、既に製造中止となっており、修理しよ うにも修理ができない状況であります。また、故障中のものを廃棄するに も廃棄費用がかかるということで、現在、使用できるものにつきましては、 学校のその他の教室、又は施設等で使用していきたいと考えております。

南 委 員 使えるものについては、学校の裁量で使用して良いという事ですね。

学校教育長はい。そのように考えております。

南 委 員 学校の他にもあやばに学級等の施設にも導入する必要があるかと思います。入れ替えになった電子黒板を配置できるよう検討していただきたいなと思います。

学校教育課長 ご提言ありがとうございます。まだ使用できるものについては、各教育施設に設置し、活用できるように検討してきたいと思います。

南 委 員 | 是非、よろしくお願いいたします。

石 垣 教 育 長

長 本日の学校訪問でも、明石小学校で動画を見た際に活用されておりました ね。古いものでも使用できるのであれば、まだまだニーズはあるのかなと 思います。それでは、他に質問が無ければ進めてもよろしいですか。 員 はい。

各 委 員

石 垣 教 育 長

それでは、議案第 65 号財産の取得に係る議案の議会提出の承認を求める ことについて(遠隔授業に備えた大型掲示装置に関する備品)は、承認と してよろしいですか。

各 委 員はい。

石 垣 教 育 長

それでは次に、議案第66号令和2年度石垣市一般会計補正予算(第9号) 案提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いしま す。

関係各課等の長

提案・説明

石 垣 教 育 長

ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

金城教育長職務代理者

学校教育課の学校評議員報酬の減額について、詳しく説明していただけますか。

学校教育課長

学校評議員については 25 校 $\times 5$ 名ずつの計 125 名の委嘱を予定しておりましたが、学校によっては 3 名の申請であったりと 5 名に達しないところもあったため、最終的には 103 名の委嘱となったため、不用額の減額としております。

石 垣 教 育 長

長し他に質問はありませんか。

浦 内 委 員

学務課に質問ですが、学校管理費の電話料不足分として小学校で36万円、中学校で24万2千円の増としておりますが、電話料だけで当初よりこれだけの額が増となるのですか。

学 務 課 長

長 毎年使用している金額で予算組みはしていたのですが、今年度の月平均で 算出すると不足が見込まれます。理由としましては、新型コロナウイルス に関連して、保護者等との連絡、電話のやり取りがかなり増えたためだと 考えられます。25 校全体で見ると、電話料金のについてこの分の不足が見 込まれます。

石垣教育長

他に質問はありませんか。

大 道 委 員

学校教育課のGIGA スクール構想において、貸出し用のWi-Fi モバイルルーターを購入するとのことですが、ネット環境がない家庭に対して貸出し用のルーターを購入するよりは、その家庭に補助金を出してネット環境を整えていただく方が効率は良いのではないでしょうか。

学校教育課長

Wi-fi のモバイルルーターの購入については、補助金により教育委員会が購入するものであります。1人1台のタブレットを配付した際に、家庭でも活用できるように、ネット環境がない家庭に対しての貸出し用ルーターとして、900台余り整備するものであります。なお、その通信費については、現在補助メニューがないため、その費用についてどのように対応するのか、現在検討しているところであります。委員ご提案の各家庭のネット環境整備として、その費用を市から補助することにつきましては、整備後に毎月の通信費がコストとしてかかっていくことから、各家庭で年数万円の負担が考えられます。市の財源的にもそこまでは負担することは出来ないため、ルーターの貸出しで対応していきたいと考えております。

大道委員なるほど、わかりました。石垣教育長他に質問はありませんか。

員 (なし。) 各 委

石 垣 教 育 長 | それでは、議案第66号令和2年度石垣市一般会計補正予算(第9号)案 提出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。

各 はい。 委 員丨

石 垣 教 育 長 長時間の会議となっておりますが、このまま最後まで進めたいと思いま す。次に、議案第67号令和2年度石垣市立学校給食センター給食会計歳

入・歳出補正予算(第2号)の承認を求めることについて、事務局より提

案、説明をお願いします。

学校給食センター所長 提案・説明

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

各 委 員

(なし。)

石 垣 教 育

長 それでは、議案第67号令和2年度石垣市立学校給食センター給食会計歳 入・歳出補正予算(第2号)の承認を求めることについては、承認として よろしいですか。

各 委 はい。 員

石 垣 教 育

長 それでは次に、議案第68号令和2年度石垣市教育事務点検評価報告書(令 和元年度事業対象)の承認を求めることについて、事務局より提案、説明

をお願いします。

提案·説明 務 課 長 総

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。

委

南

市史編集課の戦後開拓移民編集・発刊事業についてですが、内部評価はB で、外部評価はCと評価されております。内部と外部で評価が違う理由に ついて、また、内部評価自体もBと低いものでありますので、これをどう

改善していくのかお聞かせください。

市史編集課長

この事業自体は平成24年度から進めておりますが、全体としてあまり進 捗がうまくいっていないものであり、外部評価委員にもその説明をいたし ました。外部評価委員からは、期待を込めての C 評価であると、また、ヒ アリングの中で、開拓移民移住者がかなり高齢となっているため、早急に 聞き取り調査をすべきとのご指摘もあり、その上でのC評価と受け止めて おります。原因としましては、事業取組み自体が弱かったためと反省して おります。反省を踏まえ、実効性のある具体的な計画を立てて、早急に取 り組んでまいりたいと考えております。

南 委

員 事業計画が進展しなかったということですが、PDCA サイクルの一番最初 のPですよね。事業当初からの計画はしっかりされていたのですか。

市 史 編 集 課 長 | そうですね。当初の資料を見ていると、当初計画案がやはり甘かったのだ と思います。その反省を踏まえ、再スタートということで、実効性のある 具体的な計画を練り直して進めてまいりたいと考えております。

はい、わかりました。 南 委 員

石 垣 教 育 長 | 期待を込めて、頑張っていただきたいと思います。他に質問はありません

金城教育長職務代理者 外部評価委員は、お二方とも2年連続で担っていただいておりますよね。 昨年度の総評よりも今年度は長文で総評を記載されており、それだけ成果 と課題を見つけて評価していただいたのだなと思いました。また、教育委 員会事務局としても、良い仕事を沢山しているのだなとわかりました。私

も過去に、この外部評価委員を務めたことがあります。その時も思ったの

ですが、各部署、課において、皆さんの置かれている立場で、本当に頑張 って良い仕事をしているのだなと感じました。皆さんお疲れ様です。これ からも頑張ってください。以上です。

石 垣 教 育 長 | 委員から労いのお言葉もありましたので、皆さんこれからもしっかりと頑 張ってください。それでは、進めてもよろしいですか。

員しはい。 各 委

石 垣 教 育 長 | それでは、議案第68号令和2年度石垣市教育事務点検評価報告書(令和 元年度事業対象)の承認を求めることについては、承認としてよろしいで すか。

各 委 員 はい。

石 垣 教 育 学校教育課長

南 委

長一次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告をお願いします。 (大濱信泉プロジェクト『勇気づけの教育』の推進について報告)

石 垣 教 育 長 ただいまの報告について、質疑や確認したい点はありますか。

員 │ 勇気づけの教育を学校教育で推進することは、大変良い取り組みだと思い ます。マズローの欲求5段階の中で一番下の生理的欲求について、本市に は、食べたい、眠りたいといった生理的欲求についても満たされない家庭 も多いと思います。学校教育課だけではなく、生理的欲求の部分の援助に ついても、いきいき学び課や各課で意欲的に取り組んでいただきたいと思 います。この勇気づけの教育のリーフレットは、学校現場としても良い資 料になると思いますので、教育委員会全体で連携して進めてもらいたいと 思います。

学 校 教 育 課 長 │ ご提言ありがとうございます。市長部局にも子どもの貧困についての対策 委員会がございますので、そういった所にも提案し、連携して進めていけ るようにしたいと思います。

各 委 員

各課等の長 石 垣 教 育

各委員・各課等の長

石

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。

(なし。)

石 垣 教 育 長 | 議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。

(配付資料に基づき報告)

長しただいまの各課の報告について、質疑はありますか。

(質疑応答あり。)

垣 教 育 長 | それでは、これで令和2年度第10回石垣市教育委員会11月定例会を閉会 いたします。長時間の会議でしたが、皆さまどうもお疲れさまでした。

閉会 午後6時10分